

Randonnée du 3 mars 2024

Menncy-Fontenay-le-Vicomte-Vert-Le-Petit-Echarcon-Lisses

Nous étions neuf (Jean-Louis, Jocelyne, Paul, Fabien, Marie-Christine, Annick, Claire, Anne-Marie et Thierry) guidés par Jean-Louis.

Menncy



Parc de Villeroy

D'après les éléments communiqués par l'association « Menncy et son histoire », cette forêt existerait depuis le 16ème siècle. Autrefois, il existait un château Renaissance ainsi que des douves, un donjon et des tours. Les propriétaires successifs de ce site en firent un lieu d'habitation, de promenade et de loisirs. La commune de Menncy est devenue propriétaire du parc en 1972 ; depuis cette date, des équipements nouveaux ont été réalisés dans l'emprise du domaine : un collège départemental, un centre sportif municipal, un stade nautique départemental, une salle des fêtes, un théâtre municipal et le Conservatoire de musique, de danse et d'art dramatique.

Quelques vestiges (communs, canaux de l'aqueduc...) de l'ancien château renaissance, détruit au XVIII^e siècle, sont encore visibles au sein du parc. Ce dernier est caractérisé par de grandes allées délimitées par des bosquets : allée des Hêtres pourpres, allée des Platanes et surtout l'allée des Séquoias (ou séquoiadendrons giganteum). Cette dernière possède la particularité d'avoir reçu en 2001 le label « arbres remarquables de France » délivré par l'association Arbres (Arbres remarquables : bilan, recherches, études et sauvegarde). Les séquoiadendrons géants du parc constituent un ensemble unique en Europe ; l'allée qui mesure 800 mètres de long comprend 134 arbres. Agés d'environ 140 ans, ces derniers s'élèvent à plus de 30 mètres de hauteur.







Orangerie (vestiges du château)



Le château en 1606

Le château de Villeroy était reconnu comme l'une des plus belles demeures de l'Ile-de-France. Construit en 1580, il fut hélas démoli en 1796 et la majorité de ses pierres servirent à la construction du canal de l'Essonne















Fontenay-le-Vicomte

Marais de Fontenay

Domaine départemental

Acquis en 1999, le Marais de Fontenay couvre 85 hectares en rive droite de l'Essonne. 100 espèces d'oiseaux et 230 espèces végétales y ont été recensées ! Véritable joyau de nature, il s'agit certainement de l'une des zones humides les mieux préservées d'Ile-de-France. Longtemps privé et méconnu, ce marais est aujourd'hui partiellement ouvert au public pour la promenade et la découverte des milieux naturels. Il complète le Marais départemental de Misery (89 hectares), situé au Nord, sur la berge opposée de l'Essonne.

Afin d'assurer la tranquillité de la faune et en raison du caractère dangereux de certains milieux naturels, la partie centrale de ce site est accessible uniquement en visite guidée.

Les gardes-animateurs du Conservatoire assurent la surveillance de cet espace en collaboration avec le Conseil Supérieur de la Pêche, l'Office National de la Chasse et la Brigade de gendarmerie de Ballancourt-sur-Essonne.



Rainette verte







Château de Villiers à Cerny (qui fut le château de l'acteur et chanteur Philippe Clay)



Le château de Villiers de près







Taureau d'Ecosse





Il faut être un peu marteau pour avoir une maison comme ça



La pancarte « attention au chien » est savoureuse



Panhard 24 (la dernière produite par Panhard avant sa cessation en 1967)





En avant pour la boue



















Echarcon







Le **château d'Echarcon** fut construit à la fin du XIXe et au début du XXe siècle à l'emplacement d'un **château** beaucoup plus ancien dont le nymphée du XVIIIe siècle et une partie des communs donnant sur la rue Jean Comte ont été conservés.





Lisses



Démoli en grande partie en 1818-1819, le château est recomposé dans son état actuel dans les années 1840. Il a connu des propriétaires importants tels que Sylvain Rosengart, frère et associé du grand constructeur automobile du même nom, ou la famille Ruffier d'Epenoux, ses derniers propriétaires privés.





